
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung 
Datum: 06 01.09 
Ort: Seehausen Versammlungsraum Schule 
 
 
4 Ortschaftsräte waren anwesend 
 
 
Top. 1.Feststellung der Tagesordnung 
 wurde bestätigt 
 
Top. 2.Protokollbestätigung 
 Protokoll vom 09.12.08 wurde bestätigt. 
 
Top.3.Votum – Integriertes Stadtentwicklungskonzept Leipzig 2020 (SEKo) 
 Dem Konzept wurde mit 4 – 0 – 0 Stimmen zugestimmt, es gab dazu Anregungen! 

- im Punkt 3.1. Handlungsansätze für Räume mit Großräumiger Wirkung  
Leipziger Nordraum: ist eigentlich alles erwähnt was uns wichtig erscheint wir 
möchten nur noch darauf hinweisen das  die Kindereinrichtungen der Entwicklung 
mit angepasst werden müssen. Weiter hin sollte die Sport – Kultur und 
Freizeitgestaltung der regionalen Entwicklung angepasst werden. 

 
Top. 4.Information Ortsvorsteherwahl 2009 
 Die Vorlage wurde vorgestellt und erläutert! 
 
Top. 5.Behandlung von Bürgerfragen 
 Von Herrn Müller Erhard wurde mitgeteilt das der Winterdienst – Fußweg an der  

Messe nicht durchgeführt wurde ebenfalls an der Seehausener Allee 22 wurde kein 
Winterdienst durchgeführt! Es wurde festgestellt das viele Bürger ihren  

 Anliegerpflichten nicht nachkommen! 
Es kam die Anfrage ob nicht das Straßenbauprojekt in Hohenheida durch  das TBA 

 vorgestellt werden könnte – wird nachgefragt. 
 
Top. 6.Sonstiges 
 es wurde noch mal durch den Ortsvorsteher auf das Wahljahr 2009 hingewiesen, das  
 Vereinigungen und Parteien mit den Aufstellungen ihrer Kandidaten beginnen müssen.   
 
 
 
Randolf Klemm 
Ortsvorsteher     

   



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung 
Datum:  10.02.09  
Ort: Gasthof Hohenheida 
 
4 Ortschaftsräte waren anwesend, Herr Zimmer war entschuldigt 
 
Top. 1. Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde auf Antrag von Herrn Klemm geändert. Als Top.3 wurde zusätzlich 
die Vorstellung der Bürgerdienste LE durch Herrn Meinel-Schmidt in die Tagesordnung 
aufgenommen. Die anderen Top .verschieben sich um einen Punkt. 

 
Top. 2. Protokollbestätigung 
 Protokoll vom 06.01.09 wurde bestätigt. 
 
Top. 3. Vorstellung  der Bürgerdienste LE durch Herrn Meinel – Schmidt  

Das Projekt wurde vorgestellt und Ansprechpartner genannt und wer für wen zuständig ist. 
Telefonlisten der Ansprechpartner wurden dem Ortsvorsteher übergeben. Der Ortschaftsrat 
begrüßt diese Aktion und erhofft sich für die Ortsteile einen Gewinn in Richtung Ordnung und 
Sauberkeit. 

 
Top. 4. Information und Vorstellung der Straßenbaumaßname „An der Hauptstraße“ 
 in Hohenheida nach Abschluß der Verlegung  der Abwasserleitung durch die  
 KWL. Das Tiefbauamt wird das Projekt vorstellen. 

Das TBA vertreten durch Herrn Brüsewitz stellte das Straßenbauprojekt vor. Fragen der 
anwesenden Bürger wurden von Herrn Brüsewitz beantwortet. Eine offene Frage blieb das 
Oberflächenwasser der Straße das Beidseitig den Teichen zugeführt werden soll um diese zu 
erhalten, das war eine massive Forderung der anwesenden Bürger. Auch die Zuständigkeit in 
Richtung Wartung und Pflege der Straßenbegleitgräben  KWL oder TBA muss noch geklärt 
werden. Herr Brüsewitz gab noch den Hinweis dass der Baubeginn abhängig ist von den  
Fördermitteln von der Landesdirektion Leipzig, bei nicht Zahlung kann sich der Baubeginn 
verschieben, was bei einigen Bürger von Hohenheida zu Unverständnis führte. 

 
Top. 5. Festlegung und Vergabe der Brauchtumsgelder für 2009 an Vereine und  
 Institutionen. 

Die Vorlage mit Vorschlägen des Ortsvorstehers wurden durch den Ortschaftsrat geändert. Im 
Punkt 2. der Vorlage  SG-Seehausen waren 150,-€ vorgesehen der Ortschaftsrat erhöhte auf 
250,-€ mit der Auflage diese Summe nur für die Kinder und Jugendarbeit zu verwenden. 
Weiterhin wurde der Punkt 7 Bürgerverein Hohenheida auf Antrag des Herrn Köckeritz von 
200,-€ auf 400,-€ erhöht. Begründung: 610 Jahre Hohenheida  und  600 Jahre Universität 
Leipzig und Hohenheida ist ein Universitätsdorf , das wird als Dorfest gefeiert. Alle 
Seehausener Vereine bündeln Ihre Gelder zur Gestaltung  der 650 Jahr Feier vom 12. bis 14. 
Juni 2009. Der Beschluss der Brauchtumsmittel kann beim Ortsvorsteher eingesehen werden.  
Beschluss: 4 – 0 – 0 

 
Top. 6. Behandlung  von Bürgerfragen  
 An den OR. gab es keine Fragen. Alle andern Anfragen wurden durch das TBA  
 beantwortet. 
 
Top. 7. Sonstiges 
 Der Ortsvorsteher hatte den Stadtrat Herrn W. Grosser KWL angeschrieben den  
 Ortschaftsrat Seehausen zu unterstützen  zur 650 Jahrfeier in Seehausen eine 
 Santäreinrichtung (Toilettenwagen) preiswert für die 3 Tage zu besorgen . 
 Da Herr W.Grosser zur heutigen Sitzung anwesend war berichtete er uns das es  
 eine Firma gefunden hat die uns den Toilettenwagen kostenlos zur Verfügung stellt. 
 Der Ortschaftsrat bedankte sich für seine Bemühungen 
  
 
Randolf Klemm 
Ortsvorsteher Seehausen 





Protokoll zur Ortschaftsratssitzung 
Datum: 08.09.2009 
Ort: Gasthof Hohenheida. 
 
 
Top 1: Feststellung der Tagesordnung 

Tagesordnung wurde bestätigt mit dem Zusatz im Punkt 5: Abstimmung zu den 
Sitzungsterminen 2010 und im Punkt 6: Verwendung der nicht benötigten Brauchtumsmittel
 . 

Top 2: Protokollbestätigung 
 Das Protokoll vom 04.08.2009 wurde bestätigt. 
 
Top 3: Votum - zur Vorlage Drucksache Nr. IV /4322 vom 08.06.2009 

Verlängerung der Druckkostenzuschüsse für die Ortsteilblätter für die Jahre 2010 bis 
2014 
Der Vorlage wurde mit dem Hinweis, dass auf Grund der gleichen Druckkostenzuschüsse für 
die Ortsteile auch eine Gleichstellung in der zur Verfügung stehenden Seitenzahl erfolgen 
sollte und durch das Büro für Ratsangelegenheiten versucht werden soll, die Seitenzahlen zu 
erhöhen,  zugestimmt.  
Votum: 5 – 0 – 0 

 
Top 4: Votum – zur Vorlage Drucksache Nr. IV/4440 Bebauungsplan Nr. 338 „ Golfplatz 

Seehausen, 2. Erweiterung“ Stadtbezirk Leipzig-Nord, Ortsteil Seehausen, 
Aufstellungsbeschluss  

 Der Ortschaftsrat stimmt der Drucksache zu. 
 Votum: 5 – 0 - 0 
 
TOP 5: Beschluss 01/2009 OR Seehausen 

  Info und Abstimmung der Sitzungstermine 2010 
  Votum: 5 – 0 – 0 
 

Top 6: Beschluss 02/2009 OR Seehausen 
Verwendung der nicht verbrauchten Brauchtumsmittel 
Der Verwendung der nicht verbrauchten Brauchtumsmittel wurde wie folgt zugestimmt 
(Auszahlung gegen Vorlage der Rechnung!):  

 Feuerwehr Seehausen  500 € 
 Feuerwehr Nord-Ost   250 €  
 Schule Seehausen   200 € 
 Hort Seehausen   150 € 
 Kita Seehausen   150 € 
 Blaskapelle Seehausen  300 € 
 Vorsitzender    350 € 
 Reserve (bei Nichtinanspruchnahme BV Hohenheida) 
 Votum: 5 – 0 - 0 
 
Top 7: Behandlung von Bürgerfragen 

- In Seehausen sollten die Bürgerdienste LE prüfen, wer Anlieger der Straße von der 
Kreuzung zum Sportplatz sind, Da dort die Wege teilweise durch Unkraut und Geäst nicht 
mehr begehbar sind, sind die Anlieger zur Beseitigung aufzufordern. Bei städtischen Eigentum 
ist zu Prüfen, in wie weit diese Anliegerpflichten die Bürgerdienste übernehmen können 
- Ähnliches Problem in Göbschelwitz (Neubaugebiet – Abus) Herr Thomas Albrecht übergibt 
die Adresse an Frau Wötzel. 
- Info durch Herrn Klemm über Randbepflanzung Sportplatz Göbschelwitz - Abstimmung 
erfolgt mit Herrn Bönicke. 
- Thema Teiche sollten zur nächsten Ortschaftsratssitzung auf die Tagesordnung genommen 
werden, da neben den Teichen in Seehausen und Göbschelwitz auch für Hohenheida 
Klärungsbedarf besteht. 
 

 



Top.6. Sonstiges 
 -  Absicherung des neuen Fußweges in Hohenheida am Ende – Bei Dunkelheit ist das Ende 
und der Übergang zum Graben nicht erkennbar! Letzter Absperrschieber ist nicht mehr 
sichtbar!  
- Vor dem Grundstück Pohle lockert sich der Asphalt und in den Dellen im Asphalt vor Familie 
Mönicke und Schmidt steht bei Regen das Wasser. 

 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher 
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Protokoll zur Ortschaftsratssitzung 
Datum: 06.10.2009  
Ort:  Sitzungsraum der Schule Seehausen 
Beginn: 19.00 Uhr Ende: 20.10 Uhr 
 
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Rickelt, Hr. Trantau, Hr. Albrecht, Hr. Köckeritz 
Gast: Hr. Prescher  (Bürgerdienst LE) 

Geänderte Tagesordnung: 

TOP 1 Feststellung der Tagesordnung 

TOP 2 Beschluss über Protokollführung (Beschluss 3/2009) 

TOP 3 Protokollbestätigung 

TOP 4 Änderung der Geschäftsordnung (Beschluss 4/2009) 

TOP 5 Festlegung der Schwerpunkte für weitere OSR-Sitzungen 

TOP 6 Behandlung von Bürgerfragen 

TOP 7  Sonstiges 

 

TOP 1  

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 5 OSR- Mitglieder sind anwesend. 
Bestätigung der Tagesordnung unter Aufnahme der Führung der Protokolle durch Fr. Böhlau.  

 
TOP 2 
Beschluss 03/2009 vom 06.10.2009 Protokollführung 
Die  anwesenden OSR-Mitglieder stimmten der Protokollführung durch Frau Birgit Böhlau zu. 
Abstimmung:  dafür: 5  dagegen: 0  Stimmenthaltung: 0 
 
TOP 3 
Das Protokoll der OSR-Sitzung vom 08.09.2009 wurde bestätigt. Es gibt keine Ergänzungen oder 
Änderungen. 
 
TOP 4 
Beschluss 04/2009 vom 06.10.2009 Änderung der Geschäftsordnung OSR Seehausen 
Änderung wie folgt:  
Satz vor § 1 erhält folgenden Wortlaut:  
„Der Ortschaftsrat  Seehausen hat fünf  Mitglieder und wählt neben dem Ortsvorsteher einen 
Stellvertreter“. 
§ 6 Abs. 4 wird wie folgt geändert: 
„Der Ortschaftsrat beschließt über die Verwendung der ihm gemäß § 26 Abs. 5 der Hauptsatzung zur 
Verfügung gestellten Haushaltmittel und über die ihm gemäß § 27 Abs. 1 und Abs. 3 der 
Hauptsatzung übertragenen Angelegenheiten“  
Die  anwesenden OR-Mitglieder stimmten der Änderung der Geschäftsordnung  zu. 
Abstimmung:  dafür: 5  dagegen: 0  Stimmenthaltung: 0 
 
TOP 5 
Die OSR-Mitglieder schlagen folgende Schwerpunkte für die weiteren Sitzungen vor: 
 
Gewässer (Teiche, Gräben, Biotope, Vorfluter) 
Dazu wird Fr. Schaaf zur nächsten OSR-Sitzung am 03.11.09 eingeladen 
Kontrolle des Wasserstand der Teiche über Teichbeauftagte 
Ordnung und Sauberkeit/ Grünflächenpflege (Straßenreinigung, Fußwege, Winterdienst, Hecken, 
Graffiti, Grünflächenpflege – besonders bei kommunalen Objekten/ Baumersatzpflanzungen) 
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Rad- und Fußwegkonzept/Wanderwege (Grüner Ring  / Hohenheida – BMW / Hohenheida – 
Krostitz / Hohenheida - Göbschelwitz) 
Anschluss an das Stadttelefonnetz für die Ortsteile Hohenheida und Gottscheina (Vorwahl 0341 
sowie DSL- eventuell von BMW aus) 
Nutzung Gut Seehausen (Kinderlandheim, Kindertagesstätte,Vereinstreff, Seniorenheim?) 
Kindertagesstätten (Platzangebot reicht nicht! Standort, Betreiber) 
Anträge für den Finanzhaushalt/ Bürgerhaushalt 
Straßenzustand (Neubau - Hohenheida-Gottscheina und Kreisverkehr Seehausen / Reparaturen der 
Verbindungs-und Dorfstraßen) 
Brauchtumsförderung (Vergabe der Brauchtumsmittel an Vereine und Institutionen mit Tradition- 
und Öffentlichkeitspflege/Kulturkalender) 
Öffentlichkeitsarbeit (Schaukästen, Homepage, Gemeindeboten) 
Sportplatzgestaltung (Nutzung auch für OSR bzw. andere Vereine)  
Der Sportverein Seehausen begeht im Juni 2010 sein 50-jähriges Bestehen. 
Spielplätze (Standorte für die einzelnen Ortsteile, Prüfung der Ausstattung)  
Dazu wird Kontakt mit Fr. Sika, der Verantwortlichen für die Ortsspielplätze aufgenommen und ein 
Vororttermin vereinbart. 
Maßnahmen zum Schutz vor Lärm (Flughafen / Autobahn / B87n)  
(Standort für Lärmmessung im Ortsteil Seehausen festlegen. Dazu erfolgt Rücksprache mit Hr. 
Semrau um an OSR-Sitzung voraussichtlich im Januar teilzunehmen.) 
Bauservice / Bauhöfe (Der OR setzt sich dafür ein, dass Seehausen eventuell an einen in der Nähe 
befindlichen Bauhof angeschlossen wird.) 
 
Um diese Probleme zu beheben schlägt der OV vor, diese entsprechenden Themen nach Dringlichkeit 
auf die OSR-Sitzungen 2010 zu verlegen und dementsprechend Vertreter der Stadtverwaltung bzw. 
die Verantwortlichen der einzelnen Bereiche zeitnah dazu einzuladen um bei der Lösung bzw. 
Umsetzung der Vorhaben behilflich zu sein. 
 
TOP 6 
Antworten zu den Bürgerfragen vom 08.09.2009 

- Sauberkeit und Anliegerpflichten: Dazu fand am 21.09.09 eine Ortsbegehung  
gemeinsam mit Hr. Böhlau, Hr. Trantau und Fr. Wötzel (Bürgerdienst LE) statt.  
Fr. Wötzel hat die Probleme aufgenommen und an die Ämter weitergeleitet. Der Fußweg und 
das Schnittgerinne im Bergweg wurde durch Mitarbeiter des Golfparkes gereinigt. Hinweis ab 
Ordnungsamt: Grundstückseingentümer lassen sich am besten über das Liegenschaftsamt 
oder Grundsteuerabteilung erfragen. Hinweis an Herrn Prescher, dass in der Dingolfinger 
Straße auf dem Weg hinter der Ortsbebauung Bauschutt liegt! 

- Die  Reinigung am Neubaugebiet Göbschelwitzer Str. in Göbschelwitz ist erledigt. 
- Absätze im Fußweg „Alte Seehausener Straße“ wurden durch Herrn Spott besichtigt.  

Bügel zum Schutz sollen aufgestellt werden! Ebenso wurde das Tiefbauamt über den 
Straßenzustand informiert. 

 
 
 
Neue Bürgerfragen: 

- Notwendiger Baumschnitt (seitliche Austriebe) von Gottscheina nach Mutschlena und 
Göbschelwitz nach Seehausen notwendig, da teilweise Sicht für Fahrer eingeengt. 
Rücksprache mit Fr. Miering, verantwortlich für Straßen begleitendes Grün. 

- 1. Bauabschnitt Hauptstr. Hohenheida ist fast beendet. Einfahrten sind gepflastert. 
- Kindergartenzufahrt ist in Arbeit. Dazu geht ein Schreiben an Hr. Barwik. 
- Wasser auf kommunalen Flächen darf nicht in private Grundstücke fließen. (Ortsteil 

Göbschelwitz: Prautsch / Hilbert) 
- Nach Fertigstellung der Hauptstraße in Hohenheida sollte eine Geschwindigkeitsbegrenzung 

auf 30 km/h geprüft werden. 
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TOP 7 
Herr Rickelt: Info über sein Gespräch in Bezug auf die Anpflanzung neuer Bäume in Hohenheida.  
Herr Trantau: Info, dass die Vorarbeiten der Interessengemeinschaft „Kranichweg“ in Seehausen fast 
abgeschlossen sind, so dass 2010 mit der Reparatur durch die IG begonnen werden kann. 
Herr Böhlau: Info, dass die Reparatur der Abdeckungen auf der Schulmauer nicht vorgesehen ist, 
sondern auf die Lösung – Abbruch und Neubau hingearbeitet wird.  
Gespräch mit OBM findet am 04.12.2009 in  der Zeit von ca.12.00-14.00 Uhr im Hotel Residenz statt. 
In Vorbereitung gibt der OV Schwerpunkte an alle OSR-Mitglieder heraus. 
Rentnerweihnachtsfeier findet am 09.12.2009 im Saal des Gasthofes Hohenheida statt. 
Nächste OSR-Sitzung ist am 03.11.2009, 19.00 Uhr in der Schule Göbschelwitz. 
Verantwortliche für die Schaukästen (Aushang Einladungen OSR-Sitzung sowie 
Sitzungsprotokolle) 
  Hohenheida Hr. Rickelt 
  Seehausen Hr. Trantau 
  Göbschelwitz Hr. Albrecht 
  Gottscheina Hr. Böhlau 
 
Dankeschön an die Mitarbeiter Bürgerdienst LE für ihre gute Arbeit 
 
Hinweis von Bürgern: Mitteilung im nächsten Gemeindeboten 
Es besteht Leinenzwang für die Hunde. 
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Protokoll zur Ortschaftsratssitzung 
Datum: 03.11.2009  
Ort:  Sitzungsraum der Schule Göbschelwitz 
Beginn: 19.00 Uhr Ende: 21.10 Uhr 
 
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Rickelt, Hr. Trantau, Hr. Albrecht, Hr. Köckeritz 
Gäste: Fr. Schaaf – Stadt Leipzig, Amt für Stadtgrün und Gewässer 2. Ordnung 
 Hr. Semrau – Flughafen Leipzig-Halle (Lärmschutzbeauftragter) 
Teilnehmer: 24 Einwohner 

Tagesordnung: 

TOP 1 Feststellung der Tagesordnung 

TOP 2 Protokollbestätigung  

TOP 3 Informationen zu den Bereichen der Nachtfluglärmzone im Ortsteil Seehausen  

TOP 4 Reinigung und Sanierung der Teiche von Seehausen und Göbschelwitz 

TOP 5 Behandlung von Bürgerfragen 

TOP 6  Sonstiges 

 

TOP 1  

Der OV begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 5 OR sind anwesend.  
Bestätigung der Tagesordnung.  

 
TOP 2 
Das Protokoll der OSR-Sitzung vom 06.10.2009 wurde bestätigt. Es gibt keine Ergänzungen oder 
Änderungen. 
 
TOP 3 

- Hr. Semrau gab Informationen zu der Nachtfluglärmzone, die 50 % des Ortsteiles Seehausen betrifft 
(Siehe Anlage SN 26) 

- Hohenheida, Göbschelwitz und Gottscheina wurde bereits 2004 zum Lärmschutzgebiet erklärt 
- Seit 2004 werden die Nachberechnungen der  Nachtflüge  jeweils jährlich überprüft 
- Flughafen Leipzig/Halle ist mittlerweile ein Frachtflughafen. Derzeit starten 40 % der Flüge nachts 

(Durch DHL Montag –Freitag in der Zeit von 2.30 Uhr - 6.30 Uhr ca. 60 Flüge). 
- Hr. Semrau übergab Flurstückkarten der Start und Landebahn Süd mit Vorfeld. Somit können die 

Interessenten den aktuellen Grenzverlauf des Schutzgebietes einsehen. 
- Hinweis von Hr. Semrau: Antragstellung beim Flughafen Leipzig/Halle zur Kostenübernahme der 

Schallschutzfenster (41DB sowie der schallgedämpften Lüfter) 
Gebäude mit Fenstern nach 1990 erhalten zum größten Teil nur Lüfter, da neuere Fenster im 
geschlossenen Zustand ausreichend sind.  

- Anträge können bis 2012 beim Flughafen abgegeben werden. 
- Die Festlegung der Flüge erfolgt durch das Amt für Flugsicherheit, dadurch fast 100%ige Nutzung der 

Südbahn und nicht wie vorgesehen, auf beiden Bahnen verteilt. 
- Hr. Semrau teilte mit, dass im Dezember 2009 eine Messstation für drei Monate in Seehausen (Gut 

Seehausen ) aufgestellt wird. Sollten dabei Werte festgestellt werden, die oberhalb der Grenzwerte 
liegen, kann das Gebiet eventuell auf die gesamte Ortslage Seehausen ausgedehnt werden.  

- Die Abstimmung des Standortes zum Aufstellen der Messstation erfolgt zwischen OR und dem 
Lärmschutzbeauftragten, Hr. Semrau in der 46.KW 

- Weitere aktuelle Informationen des Lärmschutzes erfahren die Bürger im Amtsblatt sowie in den vom 
Flughafen erstellten Lärmschutzbroschüren.  

 
TOP 4 
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Fr. Schaaf informierte ausführlich über den Zustand und die Zukunft der Teiche in den Ortsteilen Seehausen, 
Göbschelwitz, Hohenheida und Gottscheina. 
Fr. Schaaf übergab dem OR den Lageplan von Seehausen mit den entsprechenden Flurstücken zur 
Vervollständigung der Gewässer, Gräben und Verrohrungen. 
 
Dorfteich Seehausen  

- Teich weist Wassermangel auf, da kaum Zuläufe aus Grundstücken vorhanden sind. 
- Schilfwuchs hat immens zugenommen 
- Entschlammung des Teiches und Entfernung des Schilfes beginnt am 26.11.2009 
- Teich benötigt unbedingt Wasser.  
- Befüllung des Teiches soll über den Winter erfolgen, um die Dichte des Teiches zu prüfen.  
- Hr. Klemm: Die Befüllung der Teiche von der FFw ist nicht machbar (Lärm, Arbeitszeit etc.) 

Vorschlag: absaugen, leermachen, säubern und mit Lehmschicht abdichten 
- Die Art der Befüllung des Teiches wird vom Amt für Stadtgrün und Gewässer 2. Ordnung (Fr. Schaaf) 

geprüft. 
Langer Teich Göbschelwitz 

- Schmutzwasserproblematik hat Vorrang. Mit der KWL ist zu prüfen, in wie weit vorhandene 
Einleitungen eingebunden bzw. erhalten bleiben können. Dies muss bis Beginn 2010 abgeschlossen 
sein. 

- Die dreihunderter Leitung von der ehemaligen Schweinemast sollte gekappt werden. Eine Erhaltung 
zum Zweck der Versorgung mit Oberflächenwasser ist zu prüfen. 

 
Mittelteich Göbschelwitz 

- Schmutzwasser wird rausgedrückt, Teich ist schon fast entleert 
- Wird danach gespült und anschließend erfolgt die Initialbewässerung 
- Hinweis von Hr. Trantau: Nach der Ortsbegehung am 22.10.2009 mit Fr. Bauch wurde vorgeschlagen, 

das es notwendig ist, welche Rohre in den Teich laufen. Wo Regenwasser stehen bleibt, sollte dieses 
durch den Straßeneinlauf über die Gräben in den Teich eingeleitet werden. 

 
Teich am Kindergarten Hohenheida 

- Wasserstand ist stabil, hier ist eine turnusmäßige Entschlammung geplant 
- Böschung wird gemäht  

 
Dorfteich Hohenheida 

- Problem ist die Uferböschung 
- Hinweis von Hr. Rickelt: Die im Teich stehenden Weiden sollten unbedingt entfernt werden 

 
Sperlingsteich Hohenheida 

- läuft kein Wasser in den Teich, da das Wasser am Teich vorbeiläuft 
- Entwässerungsrohr  vom Rühler Teich zum Kirchteich ist zu 

Langer Teich Gottscheina 
- Im Sommer bilden sich auf der Wasseroberfläche treibende, flächendeckende Ansammlungen, die 

sogenannten Algenmatten (Grünalgen) 
 
TOP 5 
Begehung Seehausen 21.09.2009 

- Reinigung des Bergweges erfolgte durch Mitarbeiter des Golfplatzes  
- Beseitigung des Unkrautes an der Behelfshaltestelle der LVB „Hinter der Kirche“ 
- Bauschutt Dingolfinger Str. wurde durch Bürgerdienst LE beseitigt 
- Kreisverkehr in Diskussion zur Haushaltplanung 2010 aufgenommen 

Begehung Göbschelwitz 19.01.2009 
- Anpflanzung und dabei Veränderung der Lage des Spielfeldes um den Abstand zu Familie Utting zu 

vergrößern 
- Zusage von Hr. Heinrichsmeier in Bezug auf materielle Unterstützung 

(Absprache Hr. Thomas mit Sportlern am 25.09.2009) 
Begehung Göbschelwitz 21.09.2009 

- Aufnahme der Probleme: fehlende Sicherung Alte Schweinemast durch Reifenfirma Brock / 
Grabenreinigung / Ableitung von Regenwasser an Nachbargrundstück Brauer / Straßenwasser in 
Grundstücke Hilbert und Prautzsch 
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Abstimmung mit Hr. Spott zu Baumaß0nehme in Hohenheida 
- Anbringung der Absperrung in der Alten Seehausener Straße 
- Banketteinbringung bei Fam. Blobner 
- Entwässerung in Richtung Gottscheina mit Straßenbau (in Haushaltdebatte 2010 als 

Reservemaßnahme aufgenommen) 
- Fußweg zwischen Fam. Gaßmann und Werkstatt wird noch erstellt 
- Bordsteinkante Am Anger 59 bis 60 wird gehoben und Gehweg mit Splitt aufgefüllt 
- KWL übernimmt Reinigung der Gräben in Hohenheida erst nach Abnahme und Übergabe (Abschluss 

der Baumaßnehmen soll in der  47. KW erfolgen) 
- Feuerwehrzufahrt zum Kindergarten wird für 2010 als Reserve eingeordnet 
- In den Straßenraum ragende Bäume Am Anger wurden vom GFA zurückgeschnitten 
Allgemeines 
- Verschnitt Auswüchse Bäume von Hohenheida nach Merkwitz  und Mutschlena wurden noch nicht 

verschnitten (Problem besteht schon seit 2007) 
- Hinweis für die Hundebesitzer  auf Leinenzwang erscheint im nächsten Gemeindeboten 
- Jahreskulturplan 
- Nächste OSR Sitzung ist am 08.12.2009, 19.00 Uhr im Gasthof Hohenheida 
- Veräußerung der Flurstücke Seehausener Allee 50/52, 54/55, 24 und Göbschelwitzer Str. 3 

 
TOP 6 

- Es wurden keine Probleme von den Bürgern angesprochen. 



Protokoll zur Ortschaftsratssitzung 
Datum: 08.12.2009  
Ort:  Gasthof Hohenheida 
Beginn: 19.00 Uhr Ende: 19.45 Uhr 
 
Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Rickelt, Hr. Trantau, Hr. Albrecht, Hr. Köckeritz 
Gäste: Peter Trinks – Wehrleiter FFw Nordost und Hartmut Hoffmann – Sachsenpark Seehausen 
 
Teilnehmer:   9 Einwohner 

Tagesordnung: 

TOP 1 Feststellung der Tagesordnung 

TOP * Protokollbest3tigung  

TOP D Vrucksache Nr. VS ./4D46  
 Brandschutzbedarfsplan für die Stadt Leipzig 
 *. Fortschreibung *009 bis *01D 
 
TOP 4 Vrucksache Nr. ./86 
 Bebauungsplan Nr. E-16 „Sachsenpark Seehausen“ 
 Stadtbezirk Leipzig-Nord, Ortsteil Seehausen 

TOP 5 Behandlung von Bürgerfragen 

TOP 6  Sonstiges 

 

TOP 1  

Ver O. begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Vie pünktliche und ordnungsgem3ße Ladung wurde festgestellt.  
Vie Beschlussf3higkeit ist gegeben. 5 OR sind anwesend.  
Best3tigung der Tagesordnung.  

 
TOP 2 
Vas Protokoll der OSR-Sitzung vom 0D.11.*009 wurde best3tigt. Es gibt keine Erg3nzungen oder 
Änderungen. 
 
TOP 3 

- Votum - zur Vorlage Drucksache Nr.V /4346 Brandschutzbedarfsplan für die Stadt  
Leipzig – 2. Fortschreibung 2009 – 2013 vom 27.10.2009 

- .ertreter der FFw Nordost waren anwesend und wurden zu der Vrucksache befragt. .on 
Ihnen gab es keine Einw3nde und Erg3nzungen. 

- Ver Ortschaftsrat stimmt der Vrucksache zu. 
- Votum:  5 – 0  –  0 

 

TOP 4 

- Votum - zur Vorlage Drucksache Nr.V /86 Bebauungsplan Nr. E-16 „Sachsenpark 

Seehausen“ Stadtteil Leipzig-Nord, Ortsteil Seehausen 

- Hr. Hoffmann vom Sachsenpark machte Ausführungen zur Errichtung des neuen Baumarktes  
in Seehausen (Baumarkt mit Baustoffcenter ) 

- Vazu erfolgen müssen weitere Absprachen mit der Stadt Leipzig getroffen werden 
- Votum:  5 – 0  –  0 

 

TOP 5 / 6 

- Hr. Kabitzsch: Einfahrt vor der Grundschule Seehausen ist völlig zerfahren. 

diese sollte als Grünfl3che mit entsprechender Bepflanzung gestaltet damit diese nicht mehr 
befahrbar ist 
Absprachen mit dem TBA bzw. OA der Stadt Leipzig wie dieses Problem gelöst werden kann. 



Hinweis von Hr. Hoffmann! Es darf kein Kurzparkplatz werden, da es um die Sicherheit der 

Kinder geht. 
 

- Hr. Trantau: Parken vor der „Alten Mühle“ 
Immer mehr Pkw´s und auch Lkw´s parken am Straßenrand und somit ist dieser schon völlig 
zerfahren 

 Absprachen mit TBA / OA der Stadt Leipzig zur Beseitigung der Situation. 
 

- Fr. Wötzel (BV): Hinweis zur Fahrradcodierung durch den Bürgerdienst, der kostenlos erfolgt. 
Wichtig! Codierung muss vorher angemeldet werden. 
Bürgerverein Hohenheida schlug vor, die Fahrradcodierung im Rahmen des Vorffestes 

06/*010 zu ermöglichen. 
 

- Hr. Kabitzsch: Schlechter Zustand der großen Festwiese (Ortsmitte) in Hohenheida 
- Vas GFA der Stadt Leipzig setzt sich mit dem Straßentiefbau Eilenburg in .erbindung zwecks 

Beseitigung der M3ngel 
- Hr. Böhlau: Informationen zum Gespr3ch OR mit OBM  am 04.1*.*009  
- Aufstellung der L3rmschutzmessstation in Seehausen (am Gut Seehausen) ist erfolgt 
- S3uberung der Vorfteiche soll bis Ende Februar *010 abgeschlossen sein. Beginn der 

Entfernung des Schilfes aus dem Rühler Teich (Hohenheida) erfolgte am 10.1*.*009 
- Banketteinbringung bei Fam. Blobner, Auffahrt Radweg nach Gottscheina und 

Sicherungsbügel am Ende des Fußweges in der „Alten Seehausener Str.“ muss noch mit Hr. 
Spott abgesprochen werden. 

- Bordsteinkante Am Anger 59 / 60 wurde gehoben  
 

- Nächste OSR Sitzung ist am 12.01.2010, 19.00 Uhr im Sitzungsraum der Grundschule 
Seehausen 
Schwerpunkt hierbei wird der Erstellung und Viskussion zum Jahreskulturkalender für *010 
sein. 
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